

# DIARIO DE SALAMANCA

Año I.

Organo del partido liberal dinástico

Número 33

No se publica los dias festivos

## PRECIOS DE SUSCRICION

Una peseta 25 céntimos al mes en toda España.  
Extranjero y Ultramar, diez pesetas trimestre.

DIRECTOR.—D. Mariano Cáceres Alonso

10 DE SETIEMBRE DE 1888

Redacción y Administración, Zamora 14

Toda la correspondencia al Director, Calle de Toro Número 29

Números sueltos 5 céntimos.—Id. atrasados 10

## PRECIOS DE LOS ANUNCIOS

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

No se devuelven los originales.

Se emite juicio de obras literarias.

REDACTOR JEFE.—D. José Luis Muñoz

## Advertencia

Suplicamos á los suscritores de fuera de la capital nos remitan el importe de la suscripción, con el fin de que no sufra entorpecimiento la administración de nuestro DIARIO.

## El momento de duda

A la hora en que empezamos á hacer la sección editorial, se están recibiendo los datos de la elección, aunque no en número suficiente para fundar un cálculo aproximado de los resultados positivos de la actual campaña. Tal vez en las últimas secciones de EL DIARIO podamos decir algo cierto; pero por de pronto, estamos en el momento de dudas, que se acenúan ó se disipan á cada parte y á cada noticia; causando en el ánimo encontradas emociones que no dejan muy bien parado el espíritu.

De todos modos, y deduciendo de lo que hasta ahora hemos podido averiguar, nos atrevemos á sentar una conclusión de todo punto consoladora, cual es, el no haber ninguna derrota de esas que causan, ó demuestran, mejor dicho, menosprecio de algun candidato.

Si se atiende al encarnizamiento, digámoslo así, de la lucha, y á los elementos que se han puesto en juego para conseguir el triunfo de las respectivas candidaturas, nos sorprende que no haya salido alguna maltrecha y completamente desquiciada; pero lejos de ser así, todos los candidatos pueden ostentar honrosos detalles electorales, que son dignos de atención, si se tienen en cuenta los elementos de lucha que han mantenido las respectivas oposiciones, y que han fraccionado como pocas veces al cuerpo electoral del distrito.

Estas circunstancias nos demuestran que la lucha ha revelado fuerzas y energías iguales, prestigio en los candidatos y vehemencia y fé en las ideas.

Antes de terminar, repetiremos lo que antes hemos dicho: que hay vencidos, pero no derrotados, y que esta campaña puede servir de enseñanza para las sucesivas.

En cuanto á lo demás, ya hemos dicho que abrigamos dudas, de las que quizá salgamos al escribir la sección de última hora.

## Correspondencia de Madrid

9 de Agosto 1888.

Sr. Director del DIARIO DE SALAMANCA.

Las provincias vascongadas están mani-

das por el elemento carlista. Buena prueba de ello es que según los telegramas que se reciben de aquella región, las elecciones provinciales serán poco menos que un triunfo para los partidarios de D. Carlos.

El gobierno ha hecho en este asunto cuanto era dable á una situación liberal; y los que se quejan de que no se haya desplegado toda la energía conveniente contra los elementos tradicionalistas, desconocen la significación de los hombres que se hallan al frente del Estado.

Haber llevado á cabo la expulsión de los frailes, hubiese sido una medida que ciertamente no hubiese estado fuera de lugar; mas también justo es reconocer que con semejante acuerdo se hubieran excitado las pasiones y quizás á estas horas tendríamos que lamentar escenas sangrientas, que acaso fueran comienzo de una nueva lucha en aquellas agrestes montañas.

Por otra parte, las explicaciones dadas por el padre provincial del convento de Fuenterrabía y la prudente intervención de la reina, han puesto las cosas en una situación mucho menos tirante que la provocada por el gastador y fraile que predicó sermones incendiarios por los pueblos vascongados.

Lo que los liberales sin distinción de matices esperan es que el gobierno, ya sobre aviso, no tenga en adelante complacencias y debilidades, á cuya sombra pudiera robustecerse el partido carlista.

Tampoco debe perder de vista las maquinaciones de los jesuitas que en realidad son los principales instigadores del elemento ultramontano.

En realidad estamos pasando unos días en que el movimiento político es casi nulo. A esto obedece la falta de sucesos que tengan verdadera importancia, la marejada que la gente fantaseada levanta sobre hechos que pudieran tener pernicioso influencia transcurrido más ó menos largo plazo.

Las disidencias que hace tiempo vienen anunciándose no acaban de definirse. Ni Gama-zo, ni los suyos parece que se agitan con tanto ardimiento como en los primeros días de este verano. Martinez Campos tampoco manifiesta las intransigencias que en las últimas sesiones del Senado fueron su nota predominante.

Unicamente por parte de los demócratas es por donde parece que existe alguna agitación; y aun esta no sé yo hasta qué punto será real ó será inventada por periódicos, que desean hacer ruido, desquitándose de pasadas decadencias.

Desde luego saco que en las noticias que vienen del Norte dando detalles de complicaciones contra la jefatura del Sr. Sagasta, tie-

nen escaso fundamento; y me fundo en que se hace figurar entre los conspiradores al Sr. Albareda, persona cuya condición más relevante es la de su consecuencia al lado del jefe del gabinete.

El Sr. Albareda, que hará expresar su adhesión á Sagasta no tenía inconveniente, hace pocos meses, en valerse de un simil en el cual se atribuía papel humildísimo cerca de D. Práxedes, no es posible que ahora conspire, como se dice, contra el Presidente del Consejo.

Sin embargo de esto, no soy de los que creen que todo es paz y concordia en el campo de la fusión. Hay alguien que se empeña en rodearse de personajes de valer para realizar proyectos que han nacido al calor de la adulación. Pero ese alguien, que si en realidad no carece de condiciones relevantes como político, no tiene tantas que pueda llevar la jefatura de un partido, ni la dirección de un gobierno. Sufrirá grandes desencantos cuando acabado el veraneo regresen á Madrid todos los políticos y comience la senda del Parlamento.

Aquí se hila más delgado que en las playas de San Juan de Luz ó de Biarritz.

## Tribunales

### Señalamientos

El día 14 se verá en esta Audiencia la causa seguida á José Julián Hernández, por el delito de hurto.

Ponente, Sr. Pasalodos; Fiscal, Sr. Usera; Abogado, Berrueta, y Procurador, Cimas.

### Sentencias

No se ha publicado ninguna.

## Crónica

### Sección Religiosa

*Santos de mañana.*—San Felix y Santa Ré-gula, mártires; San Vicente, abad y martir; Santa Teodora, penitente y San Emiliano, obispo.

*Cultos de mañana.*—Continua el sentenario á la Virgen de las Augustias.

### Festejos de mañana

De 11 á una de la misma, sesión musical por la banda del Regimiento de Toledo; á las tres y media empezará la corrida de Toros que han de lidiar los diestros Mazzantini y Centeno, y de la ganadería que en otro lugar mencionamos; por la noche iluminación en la Plaza Mayor y sesión musical.

En los dias 7, 8 y 9 de el mes de Septiem-

DEPOSITO LEGAL

bre se han inscripto en el registro civil las defunciones de Dolores Mendo de la Rua, de dos años de edad, Manuel Sanchez Barrado de cuatro años, Bernardo Escudero sesenta y ocho, Manuel Sanchez Garcia de seis, María Hernandez de sesenta y cinco, Manuel Lozano de siete, Alfonso Lorenzo recién nacido, Isabel Perez Iglesias.

Y los nacimientos de Hipólito Ledesma Panadero, Antonio Alvarez Fonseca, Federico Sanchez Gomez y Manuel Grande Fructuoso. No se ha inscripto ningun matrimonio.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro distinguido amigo D. Manuel Gil Maestre, magistrado de la Audiencia de Segovia, quien pasará entre nosotros la temporada de la feria.

Mañana llegará á esta población, según nuestras noticias, nuestro particular amigo el bizarro general D. Luis Manuel de Pando, diputado á Cortes por Pinar del Rio (Cuba).

Entre las escenas electorales del día de ayer, no nos resistimos el deseo de dar á conocer la siguiente:

Se presenta un elector en uno de los colegios, y acercándose á la mesa, manifiesta sus deseos de votar.

—¿Cómo se llama V?

—Ventura

El interventor ojea las listas, recorre todos los nombres que empiezan por B y dice al elector con la mayor frescura:

—Pues no puede V. votar, amigo mio.

—¿Por qué?

—Porque no está V. en las listas; acabo de ver todos los nombres que empiezan con B y no hay ningun Ventura.

—¡Bueno! ¡Qué le hemos de hacer! ¡Algun chanchullo del Ayuntamiento! Y el elector se retiró tan convencido. ¡Qué pareja, eh!

Los bailes celebrados en los salones de esta capital el sábado y domingo, han estado concurridísimos, reinando el mayor orden y animación.

Los días 11, 12 y 13, se celebrarán en los salones «Centro Salmantino», «Artístico» y «Oriental», brillantes bailes de nueve á tres de la madrugada.

He aquí los nombres de los toros que han de lidiarse mañana en la Plaza de esta capital: Cabrillo.—Baratero.—Galgo.—Guerrita.—Murciano y Cuervo. Pertenecen á la acreditada ganadería de la Sra. D. Carlos López Navarro.

En los baños de Betelú se ha descubierto un tenor de poderosa voz y grandes alientos, que con suma facilidad dá el do de pecho. Es criado del balneario, llamado Benigno Alvarez; el cual empezará á estudiar canto en el Conservatorio el próximo curso.

Ha sido multado el Alcalde de Santibañez de la Sierra, en la cantidad de 50 pesetas, por no haber dado aviso á su tiempo de la presentación de la difteria en mencionado pueblo.

Hay que advertir que según nos ha dicho persona que debe estar enterada, hace ya algunos meses que reina tan terrible enfermedad, haciendo muchísimas victimas en dicho pueblo.

Se ha empezado á derribar la casa número 6 de la calle de Bordadores, conocida en Salamanca con el nombre de *Casa de las muertes*, que como saben nuestros lectores, hace tiempo estaba declarada ruinoso por el Arquitecto municipal.

Segun nuestras noticias D. Enrique Maldonado, propietario de dicha casa, piensa reconstruir la fachada, para que se conserve un monumento de tanto valor artístico:

Nos parece muy bien la resolución del señor Maldonado.

La administración de impuestos y propiedades de esta provincia, publica en el *Boletín oficial* correspondiente al día 7, una circular previniendo que, una vez hecho cargo los Ayuntamientos de las cédulas personales, procederán á su distribución y cobranza, cuya operación ha de quedar terminada dentro del mes de Septiembre.

Están llamando poderosamente la atención los *Hombrecillos de Pilas* (Sevilla), de 89 y 94 centímetros de altura, que se exhiben en la calle de Zamora número 4.

Estos niños, de cuya descripción nos ocuparemos detalladamente, han despertado la curiosidad de cuantas personas los han visto, y por sus extraordinarias condiciones han merecido obsequios reales y distinguidos honores.

Hemos recibido una carta firmada por varios abonados al teatro del Liceo, rogándonos pidamos á la empresa y al Director Sr. Berges, *Jugar con fuego, Marina*, y si ser puede *Cádiz*.

Nosotros así lo hacemos, creyendo que la empresa corresponderá á los favores del público, y más teniendo en cuenta que nada perderá con acceder á este ruego.

Los toros que ayer se lidiaron en Aro, de la viuda de D. Carlos Navarro, dieron excelente juego, según indica el siguiente telegrama que hemos recibido esta mañana.

«Entrada grandísima; los toros inmejorables; caballos muertos diez y seis. Guerrita sacados en hombros.»

En el mercado que se celebró el jueves último en Peñaranda, tuvieron lugar de ver los vecinos de aquella villa un acto de honradez un pobre de aquella villa llamado Felipe Sánchez (a) Coso, se encontró una cartera, que contenía *mil quinientos sesenta reales* en metálico y billetes de banco; y aún cuando el hallazgo no fué presenciado por nadie y el infeliz se halla completamente exhausto de recursos, en términos que, para atender al ordinario sustento, se vé precisado á implorar la caridad pública, tan pronto como pudo averiguar á quien se le había perdido, que era un tratante en ganados de Alaráz llamado Marcelino Barbero, le faltó tiempo para entregarla á su dueño, recibiendo como única recompensa una exigua cantidad.

Estos rasgos de honradez, más comunes y fructuosos entre personas necesitadas, de lo que ordinariamente se cree, son dignos de todo encomio y merecen publicarse.

Ha sido aprobado el nombramiento de Maestro interino para la escuela elemental de niñas de Alba de Tórmes, hecho á favor de D. Benigno Calvo Rodríguez.

Han llegado á Peñaranda tres ingenieros del Gobierno acompañados de Mr. Forest, con

el objeto de inspeccionar todos los trabajos de la línea para su aprobación, siguiendo sin interrupción alguna hasta Salamanca.

El Sr. Inspector ha propuesto para Maestro interino de la Escuela pública de niños de Alba de Tórmes, á D. Benigno Calvo Rodríguez; para la de Siete Iglesias á D. José Alvarez Lorenzo, y para la de Serranillo á D. José Bernal Manuel.

Se dice que el Inspector general de primera enseñanza, en su deseo de satisfacer las necesidades sentidas que el Profesorado de Instrucción primaria, y de las cuales ha sido intérprete elocuente y fiel la prensa profesional, hace ya algunos meses tiene propuesta á la Superioridad la reforma del actual sistema de oposiciones á las Escuelas de primera enseñanza.

Entre las innovaciones que propone el señor Robledo, parece que figura la publicación de programas detallados de todas las asignaturas sobre que versan dichos ejercicios.

Días pasados se produjo un incendio en el pueblo de Alameda, el cual empezó en un pajar del vecino del mismo Juan Moreno (*el Meco*), y las circunstancias de hallarse durmiendo en él y lo intempestivo de la hora, fué causa de que el infeliz apareciera completamente carbonizado.

Hay versiones de que el fuego haya sido intencional y con tal motivo el juzgado instruye el correspondiente sumario.

Dos mujeres armaron un mayúsculo escándalo en la calle del Prado, en extremo inmorales fueran las frases que aquellas se dirijieron por espacio de una hora y que los vecinos tuvieron que oír sin que ningun agente de la autoridad pasara por dicha calle.

Durante las noches del sábado y domingo, han dormido en la prevención por diferentes delitos, doce individuos.

A las tres de la tarde, hora en que cerramos esta sección, publicamos los datos que hemos podido adquirir con relación á las elecciones de Diputados provinciales.

#### Distrito de Salamanca.

Sr. Torroja. . . . .	2.392
» Gil. . . . .	2.092
» Cuesta. . . . .	1.725
» Herrero. . . . .	1.779
» Nuñez. . . . .	1.317
» Solís. . . . .	1.829
» Escribano . . . . .	1.623
» Cárdenas. . . . .	1.046
» Baz. . . . .	1.216
» Cáceres. . . . .	756

#### Distrito de Vitigudino-Ledesma.

Sr. Fernandez. . . . .	3.952
» Morínigo. . . . .	3.752
» Lopez Diez. . . . .	3.539
» Hernandez. . . . .	2.696
» Mata. . . . .	3.814
» Bartol . . . . .	3.175
» Gorjón. . . . .	1.127

Faltan los datos de 30 pueblos de Vitigudino y 15 de Ledesma.

#### Distrito de Alba-Peñaranda.

Sr. Liaño. . . . .	2.942
» Orea. . . . .	2.024
» Zúñiga. . . . .	1.542
» Nodal. . . . .	1.357

# ESPECTACULOS

## Salones

El sábado á las once se empezó en el Casino de la Unión, el baile con que la Junta directiva obsequiaba á los socios.

Muchas eran las parejas que cruzaban por el salón, aunque no tantas como hemos visto en otros bailes; sin embargo este resultó animado y elegante.

La falta de espacio nos impide hacer una revista en toda regla, así es que terminamos este boceto de revista para manifestar nuestro deseo de que llegue pronto el día quince para poder admirar en la Unión las mismas veldades que admiramos la otra noche.

## Teatro del Liceo

El viernes se puso en escena la preciosa zarzuela titulada *Los diamantes de la corona*.

Esta función fué sin duda, la que mejor interpretación ha tenido, no solo por las primeras partes, sino por las segundas y por la orquesta que estuvo admirable.

Tendríamos gusto en citar los números mejor cantados: pero sería cosa de enumerar uno por uno todos los de zarzuela.

Así era como debieran interpretarse las obras.

En cuanto á la declamación, estuvieron bastante mejor que otras noches distinguiéndose en su papel de ministro portugués el señor Guerra, que estuvo sin afeción y haciendo resaltar los muchos chistes de la obra; así es como se declama Sr. Guerra.

El sábado fué *La Bruja* mereciendo de los actores la interpretación que ya nos han oido nuestros lectores y que no hemos de repetir por no molestarlos.

Anoche se puso en escena *La Marsellesa* de los Sres. Ramos Carrión y Fernandez Caballero.

Hacia mucho tiempo que no habíamos tenido lugar de ver dicha zarzuela interpretada como anoche; todos los actores fueron repetidas veces aplaudidos por la numerosa concurrencia que llenaba el coliseo de la calle de Toro.

El Sr. Berges estuvo admirable en su papel de L'isle.

De la crítica de esta obra no nos ocupamos por haberlo hecho ya cuando tuvo lugar en esta capital el estreno de esta obra.

Para esta noche están anunciadas las obras siguientes: *Los lobos marinos*, de los Sres. Ramos Carrión y Vital Aza, música de Chapí y *Música clásica* de los Sres. Estremera y Chapí.

A las ocho y media.

ARISTINI.

Hemos recibido la siguiente epístola.

Mi estimadísimo Mordente: Hace algunos días que no veo en tu crítica del Teatro del Liceo, algo de los pobres *musiqueros* que componemos la orquesta.

¿Está enojado con nosotros? ¿qué causa hay para que nos prives de tus consejos? ¿es acaso, por qué algunos de mis compañeros no les ha gustado tu crítica? no les hagas caso. Perdónalos, que no saben lo que se hacen. Ya sabes que generalmente, un favor se paga con una ingratitud; pero yo no puedo conformarme con tu abandono y te suplico por nuestra amistad, que tanto me enorgullece, nos perdones y nos sigas iluminando con los rayos de tu sabiduría, A tí suspiro, gimiendo y llorando en este

» Nieto. . . . .	1.294
» Valle. . . . .	1.273
» Araujo. . . . .	958

En el número de mañana daremos cuenta á nuestros lectores del total de la elección de los tres distritos.

## Variedades

**Compuesta y sin novio.**—Eso de casarse por amor, es ya muy cursi y se va haciendo viejo, por lo expuesto á fracasos, lo de casarse por dinero..... para lo futuro.

Lo que va estando ahora de moda, y tenemos la seguridad que no ha de disgustar á los jóvenes casaderos, es ajustar antes el matrimonio, obtener la mitad en garantía y cebrar el resto momentos antes de pronunciar ante el párroco el consabido «sí quiero.»

Recientemente se ha verificado un matrimonio en estas condiciones, y á juzgar por las noticias, los novios, unidos por los vínculos del oro, son hasta la fecha felices.

De otro caso del propio género tenemos hoy noticias, si bien este ha tenido una quiebra.

Érase un joven no mal parecido, que se ganaba la vida midiendo varas de tela detrás del mostrador de un comercio de gran importancia, para el pueblo en que está establecido.

Supo el joven que en otro pueblo inmediato (ambos rayanos con Portugal, en la provincia de Zamora) había una muchacha á quien su padre tenía interés en casar, aunque fuera para él necesario adelantar algunos fondos, y allá se fué nuestro buen hortera en busca de la felicidad matrimonial y sobre todo del dinero.

Tanto menos cuanto, convinieron padre y yerno futuro en que por *seis mil reales* bien se podía hacer el sacrificio.

—Toma tres mil ahora, y los restantes te los daré el día de la boda.

A los pocos días, los suficientes nada más para arreglar los papeles, ya estaba la gente en casa de la novia, todos ansiosos y regocijados con la perspectiva del día de jaleo que les esperaba.

El novio, el novio! gritaron los chicos que se habían aglomerado á la puerta de la casa de la novia.

Y en efecto, el novio penetró en la casa, y después de los saludos de ordenanza, breves y sin ceremonia, porque en aquella tierra se usan pocos cumplidos, se encaró con su futura, y á semejanza del Tajo, sacó el pecho fuera, y la habló de esta manera:

—No sé si te habrás enterado que tu padre me prometió darme los 3.000 reales el día de la boda. El día de la boda es hoy, y yo quiero el dinero antes de salir de aquí.

La muchacha, entre avergonzada y recelosa, balbuceó algunas excusas; pero el joven se mostró inflexible, y no hubo más remedio; la gente se enteró, y todos llevaron muy á mal aquella exigencia, aconsejándole que lo dejara para la vuelta de la iglesia.

¡Que si quieres!

—¿No me dan dinero? Pues quédense ustedes con Dios. Ahí queda eso.

Dijo, y se fué tan tranquilo, dejando á los convidados con un palmo de narices, á la novia compuesta y emperregilada, y al padre lanzando espuma por la boca, jurando y perjurando que había de sacarle del pellejo los 3.000 reales que le había dado de anticipo.

Como me lo contaron...

sierra intrincada sin saber por do...nde andamos. Vuelve á nosotros esos tus ojos misericordiosos, para que despues de suficiente *bañados* por los rayos de tu luz podamos algun dia alcanzar un sitio en el inmortal templo de la gloria.

Tu admirador y amigo,

*Semifusa.*

¿Pican?.... ¿Pican?....

A ustedes no les extrañará que en el presupuesto del Casino de Salamanca figure una partida para personal, otra para alumbrado, etcétera, etc.

Pero si les causará sorpresa que haya una partida para *alubias*, que se usan allí para *rayar* en los juegos lícitos.

Al ver una partida para *alubias* se quejan algunos socios de que no haya otra para piés de puerco.

Yo que escuché esta embajada no me pude contener y dije —deben de hacer presupuesto de cebada.

Regularmente salió anoche *La Marsellesa* pero llamó mi atención señores, sobremanera, el ver á la cantinera vestida con polisión.

Vámonos niña al prado de Panaderos á ver los *colmenares* y los *carreros*; pues es sabido que allí pueden las niñas buscar marido.

He visto la eucaña con dos chorizos que con cierto recelo miran los chicos; pues algunos sospechan si será el *cebo*, las morcillas que se hacen para los perros.

## Servicio telegráfico

### Servicio especial del DIARIO

A la hora de cerrar nuestra edición (5 de la tarde) no hemos recibido telegrama alguno de nuestro corresponsal en la Corte.

## Fotografía Pictórico Artística

### de Santos Tordesillas

SANTA TERESA NUM. 5

Este establecimiento continúa haciendo los inmejorables retratos en negro y pintados al óleo que tanto se han acreditado.

También se hacen preciosos decorados para Salones y Restauraciones de cuadros.

LECCIONES DE DIBUJO Y PINTURA

*Santa Teresa núm. 5.*

SALAMANCA.

Esteban hermanos, impresores.

# ANUNCIOS

Los Sres. Comerciantes é Industriales que deseen anunciar en este DIARIO sus géneros é industrias, pueden dirigirse á la Imprenta de los Sres. Esteban hermanos, Zamora 19, seguros de que han de quedar satisfechos de la economía en los precios y muy complacidos del gusto y esmero que habrá de presidir en la confeccion de los anuncios.

SE COMPRAN A LOS MAS ALTOS PRECIOS  
Títulos y recibos del Empréstito de 175 millones de pesetas.  
Id. de la Deuda del personal procedente de haberes no satisfechos durante la guerra civil.  
Papel del Estado de todas las clases, ferro-carriles y sociedades particulares.  
Se gestiona la conversión y cobro de todos los créditos procedentes de servicios de tropa prestados en Ultramar, ya sean licenciados ó fallecidos.  
El que desee vender ó encargar algun asunto de los relacionados, puede acercarse al Parador del Rincon, situado en la Plaza de la Verdura y preguntar al dueño del mismo hasta el día 14 del presente mes.

## Ateneo Salmantino Colegio de 1.<sup>a</sup> y 2.<sup>a</sup> enseñanza

Director:  
**D. MANUEL DURAN ARAUJO**  
Desde el día 1.<sup>o</sup> de Septiembre queda abierta la matrícula de los estudios de 2.<sup>a</sup> enseñanza en este acreditado y antiguo Establecimiento, único en su clase en esta Ciudad.  
Se admiten alumnos internos, medio pensionista y externos.  
Para reglamentos y noticias dirigirse al director, Menores, 1.<sup>o</sup> Salamanca.

## LUIS PERAQUI PROFESOR DENTISTA

Dentaduras parciales y medias dentaduras por los mejores sistemas científicos norte-americanos.  
Empastes, orificaciones y todo género de operaciones en la boca.

Su gabinete: Rua, 23

## COLEGIO DE 1.<sup>a</sup> Y 2.<sup>a</sup> ENSEÑANZA DE VITIGUDINO

Este Colegio incorporado al Instituto provincial, es, entre todos los de la provincia, el que reúne mejores condiciones higiénicas, el mas económico y el que mejores y mas brillantes resultados ha obtenido;—NI UN SOLO SUSPENSO—La matricula ordinaria se halla abierta durante el mes de Septiembre y la extraordinaria en el de Octubre. **Pidanse reglamentos:**

## EN BENEFICIO DEL PÚBLICO

En la sombrerería de Emilio F. Nieto, calle de Zamora, núm. 2, hay un surtido inmenso de sombreros última novedad. Gorras para todas las clases sociales, desde el ínfimo precio de 35 céntimos en adelante.

Precios sin competencia

La misma casa se encarga de los sombreros hechos á medida, así como toda clase de composturas, en la seguridad de que por su precio y buenas condiciones, el público quedará complacido.

2 Zamora, 2. Junto al café Suizo.

Ciudad

15. RUA

Especialidad

GUANTES

Y CORBATAS

Completo surtido en puntillas, botones, cintas y aplicaciones. Lanas rasas, panas, terciopelos y muchos mas artículos que podrán apreciar cuantas personas visiten la acreditada  
CIUDAD CONDAL.—15. CALLE DE LA RUA, 15



Condal

RUA, 15

en CORSES

MITONES

Colegio de San Casiano de 1.<sup>a</sup> y 2.<sup>a</sup> enseñanza

Plazuela de Santa Eulalia, núm. 4

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos.

Se graban sellos  
para Ayuntamientos, Juzgados, Comercios, Escuelas, etc., etc., en toda clase de metales y maderas, garantizándolos por 10 años, á precios sumamente económicos.  
Rua, 20, (frente á la calle de los Corrales.)  
**M. Casado.**

Se construye y compone  
toda clase de alhajas con prontitud, esmero y economía.  
Rua, núm. 20 (frente á la calle de los Corrales.)  
**M. CASADO.**

SE DORA, PLATEA, NIQUELA  
y cobroriza toda clase de metales, á precios económicos.  
Rua, 20, (frente á la calle de los Corrales.)  
**M. CASADO.**